

STATEMENT / Presseinformation

Akuten Fachkräftebedarf decken und hohe Qualität in Kitas halten Katholischer Kita-Verband Bayern weist auf Rahmenbedingungen hin

München, 31. Juli 2023 – Mit Blick auf die heute durch das bayerische Staatsministerium für Familie, Arbeit und Soziales (StMAS) vorgestellte Fachkräftebedarfsanalyse begrüßt der Verband katholischer Kindertageseinrichtungen Bayern e.V., dass neue Zahlen für den Bereich Kindertageseinrichtungen erhoben wurden. Demnach besteht ein akuter Bedarf von 14.452 Fach- und Ergänzungskräften, um die derzeitige Lücke zu schließen.

„Kita-Träger und pädagogisches Personal katholischer Einrichtungen stehen vor der Herausforderung, Kitas als qualitativ hochwertige Bildungseinrichtungen zu erhalten und gleichzeitig die realen Betreuungsbedarfe zu erfüllen“, beschreibt Dr. Alexa Glawogger-Feucht die Lage. „Wir schulden den nachkommenden Generationen die bestmögliche Bildung, Erziehung und Betreuung. Dazu braucht es entsprechende Rahmenbedingungen.“ Der durch das StMAS beschriebene verstärkte Einsatz von Teamkräften sei hier ein erster Schritt. Vorrangiges Ziel müsse jedoch sein die Alltags-Pädagogik mit Fach- und Ergänzungskräften zu gestalten.

Eng mit den Fragen nach dem Personalbedarf verknüpft ist die Frage der Finanzierung. Hier gilt es die benötigte Organisationsentwicklung der Kitas anzugehen. Weitere Bereiche, wie Personal für Hauswirtschaft oder in der Verwaltung müssen dafür staatlich refinanziert sein. Der Verband setzt sich zudem für eine für die Leitungstätigkeit freigestellte Kita-Leitung ein. Zudem müssten Fachkarrieren ermöglicht werden, um den Bereich attraktiver zu gestalten und zu entlasten. (CH)

Hinweis: Am in der Studie geschilderten Ausbau in den vergangenen Jahren beteiligte sich der katholische Bereich deutlich. So wurden in Bayern (lt. Landesamt für Statistik Bayern) 2012 rund 178.000 Kinder in einer katholischen Einrichtung betreut, 2022 waren es etwa 197.000 Kinder (plus 10,67 Prozent).

verantwortlich: Dr. Alexa Glawogger-Feucht, Geschäftsführerin

Der Verband katholischer Kindertageseinrichtungen Bayern e.V. spricht für insgesamt 2.753 katholische Träger von Kindertageseinrichtungen mit rund 2.800 Krippen, Kindergärten, Horten und Häusern für Kinder in Bayern. Der 1917 gegründete Verband bietet neben der politischen Vertretung auch Fort- und Weiterbildungen, Informationsservice, Arbeitshilfen sowie Fachveranstaltungen an. Der Verband ist ein anerkannter Fachverband des Deutschen Caritasverbandes, Landesverband Bayern e. V., und Mitglied im Verband Katholischer Tageseinrichtungen für Kinder (KTK) – Bundesverband e.V.

Öffentlichkeitsreferentin Claudia Hoffmann

Verband katholischer Kindertageseinrichtungen Bayern, Maistraße 5, 80337 München

Tel. 089 5307 25 -18, mobil: 0151-22 08 68 38, Mail: presse@kath-kita-bayern.de, www.kath-kita-bayern.de